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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für öffentliche Sicherheit, Soziales 
und Kultur 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 30.10.2018 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für öffentliche 

Sicherheit, Soziales und Kultur 

Sitzungstermin: Dienstag, 23.10.2018 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 19:53 Uhr 
Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer-Nr. 2.29,  

Bahnhofstraße 2 (Rathaus), 35260 Stadtallendorf 

 
 

Anwesend sind: 

Herr Fabian Gies  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Herr Michael Feldpausch  
Herr Werner Hesse Vertreter für Herrn Stv. Berle 
Frau Annemarie Hühn  
Herr Tobias Koch Vertreter für Frau Stv. Baader 
Herr Berthold Littich  
Frau Stefanie Lütt  
Frau Maria März  
Herr Wolfgang Salzer Vertreter für Herrn Stv. Waldheim 
Herr Ingolf Vandamme  

Stadtverordnetenvorsteherin 

Frau Ilona Schaub  

Stellv. STVVorsteher/in: 

Herr Stefan Rhein  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Manfred Thierau  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Otmar Bonacker Vertreter für Herrn Stadtrat Back 

Ausländerbeirat: 

Herr Hasan Otkan Vertreter für Frau Demir 

Von der Verwaltung: 

Herr Patrick Fischer  
Herr Dirk Schindler  

Schriftführer: 

Herr Markus Harder  
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Entschuldigt fehlt: 

Frau Alexandra Baader  
Herr Hans-Jürgen Back  
Herr Thomas Berle  
Frau Zehra Demir  
Herr Winand Koch  
Herr Hans-Georg Lang  
Herr Bernd Waldheim  
 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Beschlüsse 
3 Teilnahme am "KOMmunalProgrAmmSicherheitsSiegel - KOMPASS" 

Vorlage: FB3/2018/0020 
 Kenntnisnahmen 
4 Geschwindigkeitsmessungen im 1. Halbjahr 2018 

Vorlage: FB3/2018/0021 
5 Beschlusskontrolle 
6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
7 Mitteilungen 
8 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Vorsitzende, Herr Stv. Gies, begrüßt die Anwesenden zu der Sitzung des 
Fachausschusses II. Im Besonderen begrüßt er Herrn Bürgermeister Somogyi, 
Frau Stadtverordnetenvorsteherin Schaub, die Anwesenden der Verwaltung, den 
Schriftführer Herrn Harder und den erstmalig anwesenden neuen 
Fachbereichsleiter des Fachbereichs I, Herrn Patrick Fischer. 
In dem Zuge stellt sich Herr Fischer kurz vor und bedankt sich für das Vertrauen, 
welches in ihn gesetzt wird.  
 
Im Anschluss verweist Herr Bürgermeister Somogyi auf eine weitere Änderung im 
Bereich der Fachbereichsleitung. Er teilt mit, dass Herr Hubertus Müller auf 
Grund seiner anstehenden Pensionierung seit dem 01.10.2018 nicht mehr 
Fachbereichsleiter des Fachbereichs III ist. Dieses Amt hat nun Herr Dirk 
Schindler übernommen. 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit und den form- und fristgerechten 
Zugang der Einladung fest.  
 

  
Zu 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 

 
 Es liegen keine Anträge vor. 
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Zu  Beschlüsse 

 
Zu 3 Teilnahme am "KOMmunalProgrAmmSicherheitsSiegel - KOMPASS" 

Vorlage: FB3/2018/0020 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi stellt die Vorlage und das Programm 
„KOMmunalProgrAmmSicherheitsSiegel - KOMPASS“ vor und verweist vor allem 
darauf, dass durch dieses Programm das subjektive Sicherheitsgefühl in der 
Stadt Stadtallendorf verbessert werden soll. Hierzu erfolgt eine Zusammenarbeit 
mit der Polizei, mit Vertretern der Schulen, der Kirchen und ortsansässigen 
Unternehmen. Das Programm ist zeitlich nicht befristet und wird von städtischer 
Seite von dem Fachbereich III begleitet.   
 

 Beschluss: 
 
Die Stadt Stadtallendorf nimmt am Landesprogramm „KOMPASS“ teil. 
 

 Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 
 
 

Zu  Kenntnisnahmen 
 

Zu 4 Geschwindigkeitsmessungen im 1. Halbjahr 2018 
Vorlage: FB3/2018/0021 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Die angefügte Tabelle mit den Ergebnissen der Geschwindigkeitsmessungen im 
1. Halbjahr 2018 wird zur Kenntnisnahme vorgelegt. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 5 Beschlusskontrolle 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

  
Zu 6 Berichte aus den Verbandsversammlungen 

 
 Es liegen keine Berichte vor. 

 
  
Zu 7 Mitteilungen 

 
 Herr Bürgermeister Somogyi teilt mit, dass er an einem Rundgang teilnehmen 

wird, bei dem der derzeitige Stand der Bauarbeiten an der A49 besichtigt wird. 
 
In dem Zusammenhang verweist er darauf, dass Gespräche mit der Bundeswehr 
geführt werden, in welchen die Planungen bezüglich der weiteren Nutzung der 
Hessenkaserne erläutert werden sollen. Vor allem die möglichen Auswirkungen, 
durch die weitere Nutzung der Hessenkaserne, auf den Ausbau der A49 sollen 
besprochen werden.  
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Zu 8 Verschiedenes 

 
 Herr Stv. Hesse stellt die Frage, ob sich die Gebührenfreistellung im Bereich der 

Kindergärten auf das Anmeldeverhalten ausgewirkt hat. 
 
Herr Schindler teilt mit, dass zum derzeitigen Zeitpunkt die meisten 
Kindergartenplätze vergeben sind. Negative Auswirkungen sind jedoch durch die 
sechsstündige Gebührenfreistellung nicht aufgetreten. 
 

 
 
 
 

Fabian Gies        Markus Harder 
Vorsitzender       Schriftführer 
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